

La artillería republicana batió a los facciosos en la Casa de Campo

Se asegura que en Sevilla han ocurrido graves desórdenes

Esta es la consigna

“Nosotros los echaremos”

—Debajo de esos escombros, ¿cuántos hombres habrán quedado?
—Lo menos medio millar.

Debajo de aquellos escombros quedaron sepultadas hace ya algún tiempo dos grandes y nutritivas trincheras rebeldes. Toneladas de pulverizado material de construcción quedaron amontonadas, ofreciendo la rústica perspectiva de una tumba de vastas proporciones, sobre los cuerpos de quinientos desdichados mercenarios a quienes la rebelión había traído a las puertas de Madrid para que sirviesen de amenaza a un pueblo que es libre y patriota y está dispuesto a continuar siéndolo.

Con los hombres que han llevado a cabo esta operación y con todos los demás que han colaborado con ellos aquí y en otro sector, se ha formado la Brigada que manda el teniente coronel Ortega.

La historia oficial de este nuevo cuerpo de ejército, es reciente. De días, poco más. Pero su historia verdadera es otra página—y de las más brillantes—de la viva crónica emocionante de la defensa de Madrid.

Responsabilidad colectiva

En una lucha feroz, sin descanso, guardando las puertas más amenazadas de la capital, se ha ido infundiendo a grupos diversos de milicianos un tremendo e imponente espíritu de combate. El espíritu de la Brigada se ha ido tornando a medida que se fortalecía la defensa de Madrid.

Y si en semanas de combates casi sin interrupción, al sector llegaban algunas unidades, creyentes firmes de que eran ellas ejes del mundo y árbitros del pueblo, por bravura, por temple y por marcialidad, había, ante todo, que demostrarlo, y después, si todo era cierto, reconocer que por encima del interés del grupo está el interés de la colectividad. Nunca un individuo ha podido ser superior a la sociedad de que forma parte.

Había llegado en estas condiciones un grupo de combatientes al sector. Hacía gala de su agresividad.
—Hay que tomar aquella posición.

Órdenes cumplidas

La orden no se esperaba. Por todas partes andaban grupos haciendo gala de su esforzada marcialidad. Pero aquí se quería sólo resultados después de las medidas y cuidadosas operaciones que se habían planeado de antemano. Y este grupo había llegado, había solicitado su incorporación al sector, haciendo alarde de bravura.

—Hay que tomar aquella posición. Y esas fuerzas son las encargadas de realizar la operación.
Siguen unos momentos de duda.

—Preferiríamos estar en la retaguardia.

—Aquí existe un criterio colectivo de hacer frente a quienes reciben una orden y no la cumplan o flaqueen.

Este grupo de combatientes es, en realidad, esforzado y heróico. Tomó la posición y la retuvo y consolidó. Pero su arrojo nació ciertamente en el momento mismo en que empezó a defender la República en este sector.

Pánico y error

Sobradamente conocida del enemigo es esta Brigada que en la práctica podía considerarse formada hace bastante tiempo pero que de aquí en adelante está llamada a jugar donde se la encuentre un papel acaso mucho más importante todavía.

Un día llegó a las filas leales, en otro sector, un soldado rebelde. Se le sometió a interrogatorio e hizo declaraciones de bastante importancia.

—Por allí y por allí no temen nada. Por esa parte sí que tienen miedo. Ya nadie les manda avanzar. Les mandan solamente que resistan lo que puedan.
Son los soldados de esta nueva unidad del ejército del pueblo los que avanzan. Y, lo que es mejor aún, los que quieren seguir avanzando. Su moral es la moral de la victoria.

—Se conquistó aquella posición con siete bajas nada más.

Era una posición de las más importantes del sector. El enemigo no se resignaba a perderla definitivamente. Antes de que se pudiese fortificar y a estaba contraatacando. Contraatacó con todas las fuerzas disponibles. Apenas decaía un contraataque cuando otro estaba en desarrollo.

Se retiene las posiciones

El batallón que había dado fin a la operación tuvo que emplearse a fondo. El combate fué durísimo. Pero no hubo necesidad de decirle ni una sola vez, ni de indicarle siquiera, que era conveniente que aquella posición no se perdiese. La retuvo, la consolidó y la fortificó, siendo una de las más fuertes de que hoy se dispone.

Y se diezmaron las fuerzas facciosas que dejaron los cadáveres por docenas, ocasionados por cada nuevo y más desesperado intento por reconquistar lo que se había perdido irremediablemente.

Este es el espíritu que domina la nueva Brigada. Aquí son todos iguales. El primer grupo que ha perdido en términos generales su identidad ha sido aquel que sirvió al jefe para demostrar lo que se podía hacer en el sector que durante muchos días fué—sin exageración alguna—el más peligroso de Madrid. Hoy podrá haberlos tan fuertes. Más no es posible.

Compenetración absoluta

Es absoluta la compenetración que domina la Brigada del teniente coronel Ortega. Una base esencial de la misma se encuentra en el sentido de justicia y equidad que guía al jefe. Cuando cada grupo de combatientes se gobernara por normas de amplia autonomía, él dispuso que quienes combatiesen bajo sus órdenes gozasen de los mismos beneficios y privilegios y estuviesen expuestos a los mismos sacrificios y durezas.

Así se fué formando este magnífico concepto de autoridad que hoy existe, para que la compenetración sea íntima y constante, toda la Brigada se alagará en un cuartel. El cuartel de este batallón o del otro, desaparece. Con jefes y mandos de la Brigada, no de los batallones antes autónomos, la disciplina se hace general e idéntica para todos.

“Los echaremos”

Lo promete uno de los jefes de un batallón.

Y me lo dice para que en mi no quede asomo de duda sobre el espíritu que alienta a estos combatientes.

—Jamás permitiremos que alguien nos tome la delantera, pero ahora, como ya está formada la Brigada, serán todos los que hayan de avanzar por igual.

—Nosotros siempre adelante.
Se observa un deseo general de ver quien es el primero en conseguir los objetivos fijados.

—Como ya está visto que no pasarán, nosotros los echaremos.

El Ejército Voluntario no supedita las ideas políticas de sus componentes. No obliga a claudicaciones ideológicas; las respeta y las admira. Sólo exige lo que es indispensable y vital para ganar nuestra guerra: Disciplina, disciplina y disciplina. La indisciplina, es cobardía y traición a nuestra causa.

¡Ingresad en el Ejército Voluntario!

El Pleno de Juventudes Libertarias de Castilla

Ha terminado sus deliberaciones el Pleno Regional de Juventudes Libertarias de Castilla. A sus sesiones, demostrando la importancia que nosotros concedemos al desarrollo de las organizaciones juvenil anarquistas, ha asistido una representación de las Juventudes Socialistas Unificadas, que ha seguido paso a paso las discusiones de tan importante comicio. Se trataba—lo que apuntamos en otro editorial—principalmente de poner discusión las bases para la unidad juvenil presentadas por la J. S. U. Gran tema éste, al que los jóvenes libertarios han prestado la atención que merecía.

A ese respecto, las conclusiones aprobadas por el Pleno que representan un considerable paso de avance hacia la unidad de toda juventud. Nosotros acogemos con alegría la declaración de los jóvenes libertarios de que están dispuestos a establecer conversaciones sobre la unidad. Ya se han conseguido, aunque no sea otra cosa, algo que para nosotros era fundamental: Romper la frialdad de los jóvenes libertarios de que están dispuestos a establecer conversaciones sobre la unidad. Ya se ha conseguido, aunque no sea otra cosa algo que para nosotros era fundamental: Romper la frialdad de los jóvenes anarquistas hacia nuestra organización, convencerlos de la necesidad, cuando menos, de entrar en negociaciones con nosotros para llegar a la deseada unidad.

En sus conclusiones, los jóvenes libertarios exponen un criterio que nosotros—¿por qué hemos de ocultarlo?—no compartimos, acerca de las juventudes católicas y republicanas. Pero frente a éste solo punto en que discrepamos hay otros varios que nos son comunes, que suscribimos íntegramente. En consecuencia, creemos estar en condiciones magníficas para iniciar esas conversaciones. Estamos seguros de que, a través de nuestra discusión cordial, podremos llegar a un acuerdo con los camaradas de las Juventudes Libertarias.

Aplazamiento de la Conferencia Juvenil

La Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas, ha aplazado hasta el día 24 de febrero la concentración juvenil de toda la provincia, en la que el camarada Santiago Carrillo, Secretario general de las J. S. U., había de pronunciar un discurso.

Con éste motivo, la mencionada organización ha publicado una nota recomendando a todas sus secciones que, a pesar de haberse suspendido la concentración, deben concurrir a Alicante el día 31 para asistir al importante acto pro-Komsomol que se celebrará en el Monumental Cinema.

Existe verdadera expectación ante la concentración juvenil, que se espera reúna carácter de trascendencia por las numerosas delegaciones que asistirán de toda la provincia.

«Queremos—decía Carrillo en la Conferencia Nacional de la Juventud celebrada en Valencia—la unidad sincera y leal de toda la joven generación». Esta es la bandera que hoy alzamos en alto las Juventudes Socialistas Unificadas: «Unidad de toda la Juventud». ¿Puede haber alguien que no la desee? Los jóvenes libertarios en sus acuerdos, han demostrado sinceramente esta necesidad. Y será a través de la discusión en los comités de enlace, en nuestro contacto diario como poco a poco irán modificándose aquellos errores de apreciación que puedan surgir tanto en ellos como nosotros. Las necesidades de la guerra así lo reclaman.

SE NECESITAN
REPARTIDORES para este diario

Las “colas” son un peligro

Cola interminable para adquirir carbón; cola para comprar patatas; cola ante las carnicerías...

El espectáculo es rico en incidentes y fraseología pintoresca. Pero es un espectáculo que debe terminar cuanto antes si queremos ser previsores e impedir probables derivaciones peligrosas.

No hay razón para que se hayan de formar esas colas. Ni falta carbón ni faltan patatas. Escasea la carne, como escasean otros artículos. Mejor dicho, no escasean en todas partes...

Lo que escasea es la organización. Y no escasea solo en la capital, si no más principalmente en los pueblos.

Y abunda la desconfianza. En esos pueblos no se envían patatas porque aquí no se les remite otros géneros. En algunos donde el carbón abunda lo envían a cualquier parte donde hayan un mejor intercambio de productos.

Hay carne relativamente abundante en Elche, en Ibi, en Muchamiel, en San Juan... En la capital, no.

No falta carbón más que en nuestra ciudad.

¿No es pues este problema fácilmente soluble con una mejor organización? Por lo menos se podría conseguir aminorar su gravedad acabando con esas colas que son o pueden ser levadura de posibles motines irremediables después y cuyas consecuencias serían tristísimas en estas horas en que más que nunca son precisos el sosiego y la paz en la retaguardia para atender concienzudamente a las inquietudes que la guerra nos trae cada día.

No pedimos más que se hagan desaparecer las causas que provocan la necesidad de formar cola para adquirir artículos de primera necesidad. No es cosa fácil, lo sabemos; pero no es cosa imposible.

He ahí la ocasión de poder manifestarse las aptitudes, la sagacidad y la actividad de los que tienen sobre sus hombros la responsabilidad de tener abastecida la capital.

Que lo está, sin duda alguna, pero de manera desarticulada, molesta y peligrosa.

De interés para los maestros

Valencia.—La Gaceta publica un decreto de Instrucción Pública disponiendo que en el plazo de 10 días cuantos se encuentren en posesión del título de maestros o hayan acabado los estudios se presenten ante las Juntas Provinciales para su nombramiento de interinos. Quienes no lo hagan perderán su derecho a la suplencia o interinidad. Es obligatorio y perderán los derechos que se derivan del título de aquellos que no se presentaren.

Se organizan las Milicias de Cultura. Los maestros darán enseñanza elemental a los combatientes en la medida que lo consientan las necesidades de la guerra y en los lugares apropiados, aprovechando los descansos de las acciones del frente. El Ministro de Instrucción Pública podrá movilizar a los funcionarios docentes que juzgue oportunos.

Se desea saber...

Interesan noticias de Francisco y Fernando Ramírez Pastor, Josefa Rodón, Antonio Aguacil Díaz, Aurelio Berruga Toboso, Wenceslao Salinas Fernández, Gregorio y Laureano Montero Sotelo, Francisco Camarasa Liria, José Archca Izquierdo, Juan Navarro Aroca y Justo Alvaro Peñas.

Rogamos a quien conozca el paradero de los mismos lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, Calle Temple, 9, Valencia.

Propaguested EL DIA

Nota del Quinto Regimiento

El Ejército Popular es el único capaz de defender a España de sus invasores

La Comandancia Central del Quinto Regimiento, de acuerdo con los delegados de las Comandancias de este Regimiento existentes en las distintas regiones de la España leal, ha decidido aplicar para estas regiones las mismas decisiones tomadas por el Quinto Regimiento de Madrid. Estas decisiones se resumen en lo siguiente: Disolver paulatinamente el Quinto Regimiento, entregando todas sus fuerzas a las brigadas creadas por el Gobierno popular. Pedir que la creación de las Cajas de reclutamiento señaladas por el último decreto gubernamental funcionen rápidamente. Pedir que se legalicen los mandos milicianos surgidos durante la guerra civil y nombrados por voluntad popular.

Este es el segundo paso que da la Comandancia del Quinto Regimiento para demostrar su lealtad y su fidelidad a las instituciones y su honradez en aplicar en la práctica lo que sostuvo en teoría durante muchos meses.

Hoy existe un Gobierno popular, en el cual están representados todos los partidos y organismos. Las decisiones de este Gobierno deben ser acatadas por todos, absolutamente por todos. Las milicias de partido o de organización, los regimientos y batallones de distintos nombres desaparecen.

Deberían también desaparecer los órganos administrativos y de reclutamiento de las milicias desde el momento en que las funciones administrativas pasan también a las respectivas brigadas y la del reclutamiento a las Cajas creadas por el Gobierno. Todo lo que no es Ejército popular, Cajas de reclutamiento, brigadas y divisiones del nuevo Ejército sobra, dificulta la creación del Ejército, es desobediencia a los decretos, es absurdo.

El Quinto Regimiento fué el primero a crearse como unidad de combatir es el primero en obedecer con entusiasmo al Gobierno del Frente Popular. Que los otros sigan el ejemplo, Nosotros pedimos que todos los hombres que todavía no están en el Ejército sean incorporados inmediatamente a las brigadas. Los que no acatan esta orden demuestran que no están de acuerdo con lo que proponen, aprueban y votan sus representantes. Políticamente es un hecho muy grave. Nosotros subrayamos la necesidad del servicio militar obligatorio. Instaurado este servicio tendremos un Ejército menos caro; desapareciendo automáticamente los que se resisten en la práctica a incorporarse a las brigadas se liquidará organismo que tuvieron su misión, que la cumplieron, pero que ahora se transforman en órganos parasitarios, compuestos de buenos camaradas, que por sus cualidades militares hacen falta principalmente en el frente.

Nosotros estamos convencidos de que para ganar la guerra, y para ganarla rápidamente, es necesario el Ejército único, único de verdad, monolítico, dependiente únicamente del único Gobierno que en el momento actual puede existir en España; el Gobierno de Largo Caballero. Todo el resto estorba, dificulta, entorpece; va en contra de nuestra victoria. Porque solo el Ejército único puede ser popular y capaz de defender a España de sus traidores e invasores.

CARLOS J. CONTRERAS
Comisario político del Quinto Regimiento

Comités Provinciales Partido Socialista y Unión General de Trabajadores

Control de Víveres

Este Control ha recibido los siguientes víveres para ser destinados al frente:

De la Agrupación Socialista y U. G. T. de Orihuela: un camión con naranjas y 25 cajas de tomate en conserva.

De la Agrupación Socialista y Trabajadores de la Tierra de Daya Nueva 800 kgs. de patatas.

De la Agrupación Socialista y U. G. T. de Catral, un camión con 2.500 kgs. de patatas.

De la Sociedad de Trabajadores de la Tierra de Formentera, 500 kgs. de patatas.

De la Agrupación Socialista de Polop, un segundo envío de 3.000 kgs. de carbón vegetal.

Del Sindicato Provincial de Trabajadores de Comercio y Oficinas de Alicante 20 cajas con 1.000 kgs. de jabón para que sean enviados a Madrid.

Este Control ha enviado: Con destino a las fuerzas de Madrid dos camiones de carbón vegetal y 1.000 kilos de jabón.

Con destino a las milicias del frente de Córdoba un vagón con 119 bultos de diversos víveres y un camión con patatas y naranjas.

Comisión Político-Militar

Todos los camaradas pertenecientes a la 6.ª Brigada Mixta, habrán de presentarse a las respectivas unidades entre hoy y mañana día 4, con el fin de reorganizar las fuerzas y marchar inmediatamente al frente. Asimismo, todo aquel que quiera enrolarse para marchar al frente en compañía de dicha Brigada podrá hacerlo en las mismas unidades.

¡to, es desobediencia a los decretos, es absurdo.

El Quinto Regimiento fué el primero a crearse como unidad de combatir es el primero en obedecer con entusiasmo al Gobierno del Frente Popular. Que los otros sigan el ejemplo, Nosotros pedimos que todos los hombres que todavía no están en el Ejército sean incorporados inmediatamente a las brigadas. Los que no acatan esta orden demuestran que no están de acuerdo con lo que proponen, aprueban y votan sus representantes. Políticamente es un hecho muy grave. Nosotros subrayamos la necesidad del servicio militar obligatorio. Instaurado este servicio tendremos un Ejército menos caro; desapareciendo automáticamente los que se resisten en la práctica a incorporarse a las brigadas se liquidará organismo que tuvieron su misión, que la cumplieron, pero que ahora se transforman en órganos parasitarios, compuestos de buenos camaradas, que por sus cualidades militares hacen falta principalmente en el frente.

Nosotros estamos convencidos de que para ganar la guerra, y para ganarla rápidamente, es necesario el Ejército único, único de verdad, monolítico, dependiente únicamente del único Gobierno que en el momento actual puede existir en España; el Gobierno de Largo Caballero. Todo el resto estorba, dificulta, entorpece; va en contra de nuestra victoria. Porque solo el Ejército único puede ser popular y capaz de defender a España de sus traidores e invasores.

CARLOS J. CONTRERAS
Comisario político del Quinto Regimiento

Los niños en la calle

Ya no es la calle de todos, como rezaba la frase popular; desde hace algún tiempo la calle es de los niños abandonados de toda tutela paternal, dejados en malsana libertad con inminente peligro para ellos física y espiritualmente.

En restaurantes y bares la nube de chiclecos pediguños es cada día más densa y más molesta. Y entre ellos hay unos cuantos que, por hambre y miseria, viven de lo que la caridad de las gentes les da; pero la mayoría van a la que salta aprovechándose de cualquier descuido de los camareros para «afanar naranjas» o vasos... o lo que más a mano hallan y que tras cambalaches mil truecan en dinero que emplean después en los pasatiempos y «recreos» más o menos licitos que les brinda la feria instalada en la Rambla.

Esos niños en libertad callejera, son los mismos que apedrean palmeras para hacer depender de las tamaras unos dátiles con riesgo grave de los transeúntes.

Esos pequeñuelos son los que, con evidente exposición de su vida, suben y bajan a los travas en marcha...

Son ya centenares de ellos los que se dedican a esta suerte de actividades reprobables.

Pero ellos tienen padres que debían vigilarles impidiéndoles realizar esos actos y no lo hacen.

Deben las autoridades pues, sustituir en esa misión tutelar a esos padres negligentes que tienen abandonados a sus hijos a las asechanzas y peligros callejeros.

Ya sabemos que otros problemas más graves acaparan la atención de esas autoridades que no tienen vagar para fijar su atención en otros, como este, subalternos. Pero las autoridades tienen agentes colaboradores que bien podrían poner fin a este estado de cosas lamentables.

ALICANTINOS: Adquiriendo sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL no os perjudicáis en nada, y proporcionáis ayuda a vuestros hermanos. Adquiridlos.

Nuestra guerra vista desde el extranjero

Desórdenes en el campo enemigo

París.—Según noticias de Berlín, con motivo de divergencias surgidas entre los requetés y falangistas Franco está tomando energéticas medidas, habiendo decretado la militarización de las fuerzas fasciosas.

Ha autorizado a los fascistas el usar la camisa azul y a los requetés, boina roja.

Irlanda, no

Dublín.—Los diarios de la capital, comentan las declaraciones de O'Duffy, jefe del partido fascista de Irlanda, diciendo que no es cierto nada de lo que arguye, ya que en Irlanda son pocos los fascistas que existen.

El propósito de O'Duffy, dicen los diarios es crearse en el exterior, al unirse a Franco, una atmósfera que está muy lejos de tener en su Patria.

El embarque de armas

Washington.—El dirigente socialista

Norman Thomas, se ha entrevistado con el Secretario de Estado, Hull, haciéndole observaciones respecto al embargo de armas con destino a España, pues la medida perjudica a Norteamérica.

En el supuesto improbable de que el triunfo fuese de los rebeldes españoles, ello significaría una victoria para el fascismo en la América del Sur.

Los del «Komsomol»

París.—La Agencia Tass dice que según datos fidedignos la tripulación del «Komsomol» se encuentra en Cádiz.

Los rebeldes, han adoptado medidas para ocultar el hecho a la opinión pública.

Italia y Rusia

París.—El periódico «Le Matin», publica una información sensacional diciendo que Italia se dispone a romper sus relaciones con la Unión de Repúblicas Soviéticas, para tener sus manos libres con respecto a la situación española.

Buena medida

Valencia.—El Ministro de Gobernación ha dictado una nota diciendo que está dispuesto a proceder energicamente en contra de los comerciantes que eleven precios de los artículos de primera necesidad.

Pidiendo un indulto

Valencia.—La Alianza de Intelectuales Antifascistas ha enviado un telegrama al Secretario Internacional de la misma, rogándole que se interese por el indulto de Leopoldo Alas, hijo del inmortal «Clarín», condenado a muerte por los fascistas en Asturias.

Un manifiesto

Madrid.—El Frente de la Juventud de Madrid, ha dirigido un manifiesto a todos los jóvenes del mundo pidiendo ayuda ya que en la lucha actual se defiende la causa de la humanidad, no netamente española.

Sin la ayuda venceremos, pero con ella podremos acortar el plazo de la victoria. Enviadnos ropas y viveres para que no falten elementos a quienes sostenemos una lucha titánica contra el fascismo.

Federación Local de Grupos Anarquistas

Muy en breve aparecerá en esta un diario, órgano de la C. N. T., F. A. I. y J. J. L. L., portavoz de la Revolución, en el que colaborarán destacadas plumas del campo anarquista nacional e internacional, con amplia información telegráfica y un servicio especial de los frentes de guerra.

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez

HOY DIA 3 DE FEBRERO

Sensacional programa de cine
De las 5 de la tarde a las 11 noche
CALEFACCIÓN CENTRAL
Gran Orquesta en los intermedios

TRABAJADORES: Comprando sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL hacéis grande a vuestra España, por que con ellos se ayuda a todos los trabajadores que ofrecen sus vidas en los frentes por la causa de la libertad.

No vemos más que un medio para ello fijar una fecha muy próxima desde la cual la partida de voluntarios para España sea prohibida de modo simultáneo por una acción internacional, y aplicar desde esa misma fecha un control 100 por 100 en garantía de tal decisión.

Dicho de otra manera, Alemania e Italia deben ser colocadas en la necesidad de dar inmediatamente su respuesta sobre el plan de control del Comité de Londres. Una dificultad quedará entonces todavía: Portugal no ha aceptado el programa del Comité de Londres de un control a ejercer en el interior del país. Entonces sería intolerable que se pudiese controlar la frontera franco-española y no controlar la frontera hispano-portuguesa, por la que se ha efectuado, desde el mes de julio, un tráfico tan importante de armas para los rebeldes.

Más, en defecto de un control que se ejerza en el interior, León Blum, el 15 de enero último, ha admitido la posibilidad de un control ejercido desde fuera, bien sea por «todas» las potencias, bien por «las potencias resueltas a hacer respetar la no intervención».

De cara a decisiones de este género es como hay que colocarse, resueltamente.

Tribunal Popular

La raíz del olivo

Si no fuera por algunos testigos, las sesiones de los juicios orales se harían muchas veces insoportables. Pero por fortuna siempre comparece algún buen ciudadano que, dándose cuenta del tormento a que están sometidos los que distribuyen la justicia, pone en juego su habilidad o su pena cómica para traer un poco de distracción a los cerebros de los juzgadores, que amenazan anquilosamiento, ante el monótono ritmo de las declaraciones.

Esta mañana por ejemplo, ha comparecido un testigo, capero y vehemente, que aparte de la viveza en sus contestaciones, ha traído al Tribunal una cultura folklórica, de notoria envergadura. José Payá Grau todo lo arregia con coplas. Una vez, en Monóvar, logró arrancar a un procesado una declaración terminante de su conocimiento de la rebelión, al esperarle en plena calle, unos magníficos versos populares que irritaron la sensibilidad reaccionaria del que hoy es reo y entonces se veía proximamente dotado de los más inexorables atributos de la autoridad.

Y hoy, este testigo, que ha referido con simpático tono los motivos en que fundaba sus acusaciones, al preguntarle un Jurado si consideraba que por ser derechaista un individuo, su hermano debía serlo también, ha contestado, sin duda de ninguna clase, esta magnífica muestra de su condición lírica:

«De la raíz del olivo nació mi madre serrana...»

Quizás la apreciación pegue un paquillito de exagerada. Pero no importa. Los jurados ya la admitirán hasta el punto en que su buen sentido jurídico lo permita. Y lo cierto es que la aparición de este testigo y su culto a la poesía ha venido para renovar el ambiente, desalojando el aire somnoliento que se estaba respirando ya en la sala y que a todos invadía, con efectos de estupefacción.

Y a propósito de esto, saliendo al paso de una disposición maravillosa y plena de esencia revolucionaria que parece ser que se ha anunciado como próxima por el Ministerio de Justicia, y que se refiere a la desaparición del derecho hereditario, nosotros nos atrevemos a poner en guardia a García Oliver, pidiéndole que suprima aquel derecho de sucesión, pero que declare hereditario el título de componente del Tribunal Popular de Alicante. Porque este será el medio de que los nietos de quienes actúan en estos momentos, puedan dictar el fallo que en futuras épocas pondrá fin a la ya famosa y célebre causa de Monóvar...

Todavía queda algún testigo del Fiscal. Pero podemos aventurar la sospecha de que mañana comenzará el desfile de los numerosísimos testigos que han propuesto las defensas.

Ventana al mundo

Después de las respuestas italiana y alemana

Las respuestas alemana e italiana continúan siendo objeto de estudio por parte del Gobierno de París y por el de Londres.

De Londres partió la iniciativa para el acto del 10 de enero. Es en Londres, por tanto, donde ahora precisa decidirse. La respuesta italiana, así como la alemana, no tiene otro objeto que prolongar las controversias entre las cancillerías y los cambios de notas entre el Comité de Londres y los Gobiernos.

Nosotros no podemos olvidar que, mientras se elaboraba el texto de la respuesta, Goering proponía a Mussolini el envío inmediato de 80.000 soldados a España». Desde luego, la tarea urgente es desbaratar los planes de Hitler y Mussolini.

No vemos más que un medio para ello fijar una fecha muy próxima desde la cual la partida de voluntarios para España sea prohibida de modo simultáneo por una acción internacional, y aplicar desde esa misma fecha un control 100 por 100 en garantía de tal decisión.

Dicho de otra manera, Alemania e Italia deben ser colocadas en la necesidad de dar inmediatamente su respuesta sobre el plan de control del Comité de Londres. Una dificultad quedará entonces todavía: Portugal no ha aceptado el programa del Comité de Londres de un control a ejercer en el interior del país. Entonces sería intolerable que se pudiese controlar la frontera franco-española y no controlar la frontera hispano-portuguesa, por la que se ha efectuado, desde el mes de julio, un tráfico tan importante de armas para los rebeldes.

Más, en defecto de un control que se ejerza en el interior, León Blum, el 15 de enero último, ha admitido la posibilidad de un control ejercido desde fuera, bien sea por «todas» las potencias, bien por «las potencias resueltas a hacer respetar la no intervención».

De cara a decisiones de este género es como hay que colocarse, resueltamente.

GABRIEL PERI

Informaciones de la guerra

El tiempo malo sigue entorpeciendo las operaciones

Madrid.—El parte oficial de anoche dado por la Junta Delegada de las operaciones en el sector Centro, dice:

«Continúa el mal tiempo en todo el frente, que dificulta las operaciones.»

En El Escorial se han presentado tres soldados fasciosos.

En Seseña, en el sector de Aranjuez, ligeros tiroteos por ambas partes.

En Algodor, el enemigo fué rechazado mediante un ligero ataque ocasionándosele bajas vistas.

En Ciempozuelos se ha presentado un soldado evadido de Valdemoro.

En el sector de La Toba, de Guadalupe, a cañonero, contrabatiendo nuestras baterías a los cañones enemigos y causándoles bajas.

Madrid.—Durante todo el día hubo tranquilidad en todos los frentes que rodean Madrid.

Desde el barrio de Usera, hasta la Ciudad Universitaria se dedicaron los leales a fortificar los terrenos conquistados.

En los sectores del exterior relativa tranquilidad.

La artillería republicana batió a las fasciosas que desde la Casa de Campo cañoneaban nuestras posiciones del Parque del Oeste para impedir sin duda la fortificación de nuestras tropas, en las posiciones recientemente conquistadas.

Se han complementado las operaciones realizadas ayer en los sectores de Aranjuez y el Plantío, registrándose en ambas partes pequeños movimientos de tropas.

En el sector de Aranjuez, donde el Ejército Popular arrebató un kilómetro de terreno a los fascistas, hoy intentaron hacer una salida de la fábrica Cigarrá-Mirabal, pero la operación constituyó un rotundo fracaso, replegándose desordenadamente y dejando bajas abandonadas.

Madrid.—El presidente de la Junta de Defensa, general Miaja, dijo a los periodistas que había tranquilidad y que la impresión es buena y tendente a mejorar.

La guerra en el aire

Valencia.—El parte oficial último del ministerio de Marina y Aire dice:

«Una escuadrilla de bimotores bombardeó frente a Marbella un buque de guerra que al parecer era el «Canarias», sin alcanzarlo.

Después bombardeó con éxito positivo una concentración de camiones en las cercanías de Marbella.

Tres hidros enemigos se presentaron a bombardear el barco «Delfín» que se encuentra embarrancado en la playa de Calaceite. Cuatro cazas leales que fueron avisados entablaron combate con los aviones enemigos, obligándoles a huir.

Por una escuadrilla leal fué bombardeada la estación y otros puntos estratégicos de Teruel».

En el frente aragonés

Sarriena.—Durante los 2 últimos días, el enemigo ha lanzado algunas decenas de cañonazos contra nuestras posiciones de Banastar, Lecina, Monteirazo, carretera de Monteirazo y diversos sectores del extenso frente que se denominaba simplemente de Huesca.

En el río Ebro abundaron los paqueos que fueron durísimos, y parecían inextinguibles.

Los fasciosos tirotearon fuertemente desde el lado derecho del Ebro. Donde aquél fué de violencia mayor y duró más largo tiempo fué sobre nuestra posición de Monteirazo.

Hubo también un fuerte cañoneo por nuestra parte, pues los fascistas quisieron salir de sus trincheras, lo que se consiguió evitar con incuestionable eficacia; tanto que el enemigo se vio obligado a refugiarse seguidamente en las mismas.

El intento, pues, quedó reducido a esto; a ser violentamente rechazado, sufriendo un buen número de bajas el enemigo.

Durante el lunes, la lluvia fué

abundantísima en la zona de Huesca dificultando extraordinariamente la actividad de nuestras fuerzas. Mediada la tarde, arreció el viento, imposibilitando toda la acción aérea.

Este día transcurrió sin novedad, salvo ligero cañoneo y los inevitables y acostumbrados tiroteos entre las avanzadillas.

Durante los últimos días han llegado a nuestras avanzadas evadidos de la ciudad de Zaragoza que han ratificado los informes que habíamos adquirido de personas que anteriormente se evadieron de la ciudad del Ebro.

Otras noticias

Barcelona.—Frente a la playa de la Barceloneta, fondeó el acorazado inglés «Nelson».

A las cuatro de la tarde zarpó, suponiéndose que con dirección a Baleares.

Llegó el vapor «Vicente La Roda» con viveres para la Brigada Internacional y 700 toneladas para la Generalidad.

Se halla en la rada un buque de guerra inglés para relevar a otro que diariamente navega por estas aguas.

Valencia.—Se asegura que en Sevilla han estallado graves desórdenes, desconociéndose detalles. Parece ser que han sido provocados por el descontento de ciertos elementos.

Noticias de última hora

Azaña en Valencia

Valencia.—Anoche llegó a esta capital el jefe del Estado, acompañado de su esposa y séquito.

El viaje lo motivó la presentación de credenciales del Embajador de Méjico, en España, señor De Negri, acto que se ha verificado hoy.

Choque de tranvías

Barcelona.—A no che chocaron dos tranvías en la Riera de Horta, resultando heridos catorce pasajeros.

Los vehículos sufrieron importantes daños.

Una protesta

Barcelona.—A mediodía de ayer acudió a la Generalidad una comisión de patronos vaqueros para protestar contra la colectivización de dicho ramo. Fué recibida por el Presidente, que después de oír las explicaciones que le dieron recomendó a los comisionados dijese a sus compañeros, que habían quedado en la plaza de la República, que se disolviesen.

A la entrevista asistió el consejero de Abastecimientos, señor Comorera, quien dijo a los manifestantes que él consideraba ilegal la colectivización que se había hecho.

Leopoldo Alas condenado a muerte

Gijón.—Se sabe que los fasciosos de Oviedo han condenado a muerte a Leopoldo Alas, rector de aquella Universidad, hijo de «Clarín».

Fue diputado de las Constituyentes.

Disolución de Izquierda Radical Socialista

Madrid.—A propuesta del Comité Ejecutivo Nacional y en vista de las circunstancias políticas ha acordado la Asamblea general de Izquierda Radical Socialista su disolución, aconsejando a sus afiliados que se incorporen a los partidos del Frente Popular, especialmente a las organizaciones obreras, procurando llevar a seno el espíritu de cordialidad y unificación entre todas las fuerzas del proletariado.

Hallazgo de un aparato fascioso

Málaga.—Uno de los tres aviones rebeldes que efectuaron el ataque aéreo anteayer ha sido hallado en las cercanías del pueblo de Alhaurin Grande, completamente incendiado. En uno de los tanques de bencina se ha comprobado por la inscripción que en él había, que el aparato era de construcción alemana.

También tuvo que descender con averías uno de nuestros aparatos que intervino para malograr la acción de los aviones enemigos.

Una nota del Subcomité de no Intervención

Londres.—Al terminar la reunión del Subcomité de No Intervención se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado:

«El Subcomité de No Intervención ha celebrado esta mañana en el Foreign Office su XXV reunión. Estudió cierto número de cuestiones que deberán ser resueltas por los Gobiernos participantes en cuanto éstos hayan convenido adoptar el plan proyectado de control terrestre y marítimo de España y dependencias españolas de forma que este plan pueda funcionar inmediatamente. En fecha próxima se celebrará una nueva reunión».

Las inundaciones en los Estados Unidos

Sobre Cairó quedará una capa de agua que cubrirá la ciudad en siete metros

Washington.—Un examen de los técnicos de los barrages construidos para salvar la ciudad de Cairó ha sido considerado insuficiente este para la misión que se le asigna. Al producirse la rotura de las barreras la ciudad quedará cubierta por las aguas en pocos minutos.

Esta capa de agua cubrirá la ciudad en más de siete metros, desapareciendo por completo.

Es casi segura la pérdida de la ciudad para siempre.

Los heroicos trabajadores de la defensa de Cairó han tomado todas las medidas necesarias para ponerse a salvo en el momento en que se rompan los diques. La mayor parte se niegan a abandonar el trabajo. En la ciudad no quedan ya ni mujeres ni niños.

Una nota del ministro de Industria

Valencia.—En el ministerio de Industria se ha facilitado hoy a la Prensa la siguiente nota:

«Algunos diarios de ayer martes insertan unas declaraciones del ministro de Industria sobre la función de los Comités de control, y como sea que el periodista que interrogará a Peiró no ha reflejado con exactitud las ideas expuestas por éste, se hace necesaria una aclaración, que evite posibles confusiones.

En efecto, el camarada Peiró declaró que la función de los Comités de control obrero se reduce a fiscalizar la marcha general de la industria controlada, sin que ello presuponga derecho alguno a la función de decidir acerca de las orientaciones administrativas y de la dirección técnica de la industria.

Los delicados de esta función no admite términos medios: o se asume esta función en toda su plenitud o no se asume. Cuando es lo primero, el Comité de control no es tal Comité de control, sino Consejo de fábrica o de empresa, quedando bien claro, por lo dicho, que el Comité de control tiene una función específica: controlar, fiscalizar, palabras que nada tienen de común con los términos «codificar», «coadministrar».

El primer párrafo de las declaraciones que se aclaran dice todo lo contrario de lo que queda expuesto, ya que «metersd en la dirección de las industrias, intervenir en la parte técnica», que es lo atribuido indebidamente al camarada Peiró, compete a los Consejos de fábrica o de empresa, en manera alguna a los Comités de control.

Precisaba esta aclaración, porque aparte de ser necesaria para restablecer la verdad de lo declarado, ella puede señalar una vez más las interferencias.

IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

De las 5 de la tarde a 11 noche

HOY DIA 3 DE FEBRERO

Estupendo programa de cine sonoro

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 3 DE FEBRERO

Gran programa de cine sonoro

De las 4 tarde a 11 de la noche

Lea usted EL DIA

Notas políticas

La «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» publica un Decreto disolviendo el Comité Nacional de Refugiados, encomendando la misión que tenía al Ministerio de Sanidad.

Otro disponiendo la militarización de los servicios de transporte del Ejército. Se crea la Dirección de Transportes.

En Valencia, Albacete y Madrid, se agrupan todos los servicios. Se crea un Regimiento de etapas que dispondrá de cuatro batallones, en los cuales habrá unido de motocicletas.

Se disuelven las Brigadas de Milicias de transporte y el Comité Nacional de Auto-Transporte.

Consejo de Ministros

Valencia.—Según la referencia oficial, el Consejo de Ministros de ayer fué dedicado principalmente a oír el informe del Ministro de Estado, Alvarez del Vayo, sobre la reunión de la Sociedad de Naciones.

El Gobierno ratificó su posición sobre la cuestión internacional.

Aragón y Cataluña

Barcelona.—Han terminado las conversaciones iniciadas entre los consejeros de la Generalidad y el Consejo de Defensa de Aragón.

Se ha acordado realizar un intercambio de productos y la liquidación de los créditos pendientes entre ambas regiones.

El Gobierno de la Generalidad concederá a Aragón para el desarrollo de su industria azucarera la cantidad de un millón de pesetas.

Aragón por su parte adquirirá 100 camiones para el transporte de la remolacha a las fábricas.

Es de notar la importancia de estos acuerdos, pues con ellos, tomará un gran impulso la industria azucarera de vital importancia en la actualidad.

Limpiando la retaguardia

Valencia.—Se ha condenado a muerte a José Gimeno, por intervenir en la sublevación fascista.

Azaña a Valencia

Barcelona.—El Presidente de la República, señor Azaña, salió de Barcelona con su esposa, en automóvil para Valencia.

Efectúa el viaje con objeto de asistir a la presentación de las cartas credenciales del nuevo Embajador de Méjico en España, Doctor de Negri.

F. E. I. E. P. U. G. T.
Teatro Principal
(TEATRO DE GUERRA)
Compañía de la Federación Provincial de Espectáculos
Hoy miércoles 3 de Febrero
Función benéfica pro-refugiados
Nuestra Natacha
Antonio Gomis Ortiz, que cantará escogidas romanzas
Presentación del gran estilista del canto cañí
LUIS D'AGUILAR